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F.E.V.E. 
Nuevamente hemos de traer a estas pá- 

ginas el tema FEVE. Esta vez con motivo de 
una información aparecida en un diario de 
la capital y en el que, tros una exposición 
larga de los problemas que acarreaba, así 
como los que el mismo tenía planteados, se 
llegaba a la conclusión de que los Ayunta- 
mientos de Alicante y Campello debían po- 
nerse de acuerdo para el desvío del mismo 
por su trazado actual para alejarlo más al 
interior. Por ello nos permitimos una vez 
más exponer nuestra postura, que creemos 
pertenece a una mayoría de saniuaneros, y 
que no es que un no rotundo al discurrir del 
tren por el término de San Juan. Un no ro- 
tundo por muy diversas razones. La principal 
porque supone otro corte o recorte a nuestro 
exiguo término municipal así como otro cor- 
te más o nuestras comunicaciones con la 
Playa, que no son nuestras solamente. Ade- 
más vamos a dejar flotando una pregunta. 
Nuestro término finaliza a la altura del 
Camping y el trazado en proyecto está unos 
metros más arriba ¿Tenemos que cargar no- 
sotros con algo que no quieren los Ayunta- 
mientos ahora afectados? No entramos ni 
salimos en los problemas que estos municl- 
pios tengan en la zona afectada pues son 
muy suyos, pero lo que no se puede admitir 
es que por salvarse ellos nos hundan a nosn 
tros. 

EN ESTE NUMERO: 
ENTREVISTAS: 

AGUSTIN PASTOR, ex-alcalde. 
MANUEL JIMENEZ. Crisis en el PCE. 

CORREO DE LLOIXA 

Y las habituales secciones: 

DEPORTIVAS. 
EN LA NOSTRA LLENGUA. 
PASATIEMPOS. 
NOTICIAS CORTAS. 
COLABORACIONES. 

1). AKTURO MOi 'A hI( 0K:l. iiurti? \rirc 
tario del Ayuntaniiento. 

El posado día 7 de noviembre. el sefior concluyendo con las correspondientes felici- 
don Arturo Moya Nicora, tomó posesión del taciones al nuevo secretario, y la gratifica- 
cargo de secretario de este Ayuntamiento ción al secretario saliente don José Giner 
en comisión de servicios. Sontamoría por el trabaio desarrollado du- 

El acto se desarrolló con gran sencillez, rante tantos años. 

EL PORQUÉ DE NUESTRO BOLETlN 
Hace ya siete meses que un grupo de Al poco tiempo "el amigo Manolo. nos damos a menudo y le echamos en falta o 

sanjuaneros, o gente que siente San Juan del6 para siempre, no sin antes habernos veces sus consejos y experiencia. No nos ca- 

como propio, nos decidimos a realizar este dejado en el camino de llevar adelante este be duda de que con él LLOIXA sería algo 

boletín ayudados de gran manero por los periódico por el cual él sentía gran ilusión y más perfecto y no nos duelen prendas al re- 

consejos de don Manuel Sánchez Buodes ganas de trabaiar en beneficio de nuestra conocerlo. 

corresponsal de alnformación~ y Cronista comunidad. 
Oficial de la Villa. Los que hacemos este periódico le recor- 
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EL PORQUÉ 
DE 
NUESTRO 
BOLETIN 

Pero la vida sigue, y tanto como home- 
naje como por amor a San Juan decidimos 
con más ahínco -si cabe- a seguir Ilevan- 
do adelante el mismo. 

Muchos fueron los que acudieron a las 
primeras reuniones. Se nos ha reconocido 
por mucha gente que el boletín es algo inte- 
resante, curioso, necesario y engrandece- 
dor para San Juan. De todas clases sociales 
oímos comentarios positivos que son los que 
nos hacen continuar y nos animan moral- 
mente a ello. 

Hemos pedido la colaboración de gentes 
que pudieran ayudarnos un poco a conti- 
nuor, y si bien las hay, no son todas las que 
deseamos poro poder hacer un LLOIXA de 
todos; no las hay y nosotros intentamos su- 
plirlo. Hemos dicho repetidas veces que só- 
lo queremos servir a San Juan, y por medio 
del boletín ser un vehículo de comunicación 
entre nosotros, y hasta con gente que no pu- 
diendo estar con nosotros nos lee desde 
otros puntos (Lloixa se recibe en Alicante, 
en Barcelona y en Madrid, Santander, etc., 
dentro de nuestro modesto nivel). 

Queremos dar a conocer datos de nues- 
tra historia, de nuestras necesidades, de 
nuestra cultura y de nuestra actualidad, ya 
que -hasta dónde llegaremos- muchos 
sanjuaneros quieren conservar nuestros bo- 
letines y encuadernarlos, con el fin de legar 
a sus sucesores "el periódico de San Juan., 
o simplemente conservarlo para leerlo al 
cabo de los arios. 

Todo ello sería suficiente para que se co- 
laborara en su permanencia e incluso en su 
ampliación y difusión. 

Hemos tenido fallos y aunque intente- 
mos evitarlo, los seguiremos teniendo. Ante 
los fallos que hayamos podido tener pensa- 
mos que existía una fácil solución cual es el 
derecho de réplica aunque sólo sea para 
aclarar puntos y dejar las cosas en el punto 
que cada uno crea que deban estar. En mu- 
chos casos la solución no ha sido esa y se ha 
dado el silencio por respuesta, creyendo 
modestamente que se hace un flaco servicio 
al pueblo. 

Nos han criticado por la derecha y por la 
izquierda políticamente hablando. Es el pre- 
cio que hay que pagar por la independen- 
cia. Hemos dicho en alguna ocasión que no 
somos un grupo político ni nada que se le 
parezca en lo más mínimo. Hemos dicho 
que todo el que quiera puede venir a noso- 
tros a exponernos su criterio. Y nadie 
-hasta hoy- puede acusarnos de no ha- 
berlo recibido. Igualmente se ha dicho que 
LLOIXA nada tiene que ver con los que en 61 
escriban a título particular con su firma. A 
pesar de ello algún escrito no lo hemos pu- 
blicado -y esto es primicia- porque su crí- 
tica dirigida a las más altas esferas munici- 
pales no la creímos constructiva o pensába- 
mos estaba fuera de tono. Quiza nos equi- 
vocamos al no hacerlo. 

Pero no queremos apartarnos de la línea 
que tenemos trazada. Línea que no es otra 
que el amor a San Juan. Línea que no es 
otra que el querer que nos les todo el pue- 
blo. Línea que no es otra finalmente, que el 
ser de todos. 

Si alguna vez eso no se cumpliera no les 
quepa duda a nuestros lectores que pensa- 
ríamos en corregirla o marcharnos. Si algu- 
na vez este periódico se politizara, intenta- 
ríamos corregirlo. Si no lo conseguiéramos, 
no les quepa duda, nos marcharíamos. Esto 
hace tiempo lo dijimos: parece ser que al- 
gunos no se han enterado. 

MANUEL JIMENEZ, 
representante del PC en nuestro 
Ayuntamiento, nos 

Ante la crisis actual del Partido Comu- 
nista, nos hemos dirigido al grupo repre- 
sentante del mismo en este Ayuntamiento 
y hemos entrevistado a su portavoz Ma- 
nuel Jimknez Albero. Aprovechamos la 
ocasión para hacerle una serie de pregun- 
tas que interesan al pueblo como dirigente 
político y sindical que es. 

P.-Tenemos entendido que es vd. de 
Orihuela. Algunas personas piensan que el 
Ayuntamiento debe estar compuesto por 
gente nacida en el pueblo por que sino no 
llegan a comprender los problemas del 
mismo ¿Qué tiene que decir al respecto? 

R. - Los problemas de los trabajadores 
son los mismos en todas partes, los bajos 
salarios, las malas condiciones de vida, la 
mala asistencia sanitaria, malas escuelas, 
etc ... Estas necesidades son las mismas 
aquí que en cualquier otro pueblo por regla 
general. Evidentemente cada pueblo tiene 
unas características muy concretas. Yo no 
creo que desconozca los problemas de 
San Juan. No me vine a vivir aquí por ca- 
sualidad, sino que fue una elección. En- 
contré trabajo en Alicante y tenla que bus- 
car un lugar para instalarme definitiva- 
mente, después de conocer San Juan, no 
sólo como centro urbano sino a su gente 
decidí que ésta fuese m i  residencia, y la 
verdad es que en este momento yo no 
cambio San Juan por nada. Además aqui 
no se produce lo que en otros pueblos, que 
hay una especie de enofobia, de separa- 
ción entre los que son y no son nativos, si- 
no todo lo contrario: en San Juan se consi- 
dera sanjuanero a todo el que llega y está 
dispuesto a integrarse. Me considero un 
sanjuanero más y creo que la gente me tie- 
ne por tal. 

P. - ¿Nos podría hacer una breve histo- 
ria de su trayectoria politica? 

R.-Yo no soy de una familia de iz- 
quierdas, sino de unos campesinos que no 
se preocupaban de politica. Sin haber teni- 
do una formación a nivel universitario ni si- 
quiera de grado medio, llegue a los 1 8  
años sin ninguna inquietud politica. Debi- 
do a la escasez de trabaio me fui a la emi- 
gración: estuve en Francia, Luxemburgo y 
Suiza, aqui fue donde más tiempo perma- 
necí unos cuatro años, entonces empecé a 
conocer los problemas y las necesidades 
de la gente. Después vengo a Espaiia, em- 
piezo a trabajar aquí y a concienciarme de 
los problemas de los trabajadores y llego a 
tomar un compromiso que toma cauce por 

habla como dirigente 
político y sindical 

CC.00.  Empiezo a trabajar a un nivel es- 
trictamente sindical. Allí comencé a cono- 
cer a gente que estaba en partidos políti- 
cos y finalmente ingreso en el partido co- 
munista en 1977,  cuando me proponen ir 
en la lista a la candidatura de las eleccio- 
nes generales como independiente, pero 
yo Aecido presentarme por el PC. 

P. -Segun hemos podido leer en otros 
medios de comunicación, parece que exis- 
te riesgo de una huelga en el sector de la 
construcción jsabe algo sobre este tema? 

R. -Yo no he leído nada al respecto. Es 
cierto que es un sector con muchos pro- 
blemas, los cuales conozco a fondo, pero 
de momento no sé nada de que vaya a ha- 
ber una huelga, y no creo que sea la solu- 
ción idónea en este momento. 

P.-Hay quien dice que vd. ha contri- 
buido a llevar a los obreros de la construc- 
ción a una huelga ((salvaje* de la que no 
los supo sacar a tiempo ¿qué hay de cierto 
en esto? 

R.-En 1 9 7 8  se produjo la huelga más 
fuerte que ha conocido esta provincia y no 
fue ninguna experiencia agradable. Aque- 
lla huelga fue muy dura y los resultados no 
fueron los que habíamos esperado, pero 
desde luego si que contribuyó a normalizar 
una situación que llevaba año y medio es- 
tancada. No es ahora cuestión de repetir 
los motivos de la huelga. En cuanto a lo de 
que acabara antes o después debo decir 
que no hubo condiciones para acabar esa 
huelga antes, yo era uno de los partidarios 
de ello pero no podía acabar en una derro- 
ta porque una huelga que plantean los tra- 
bajadores o se gana o como mínimo acaba 
en tablas, creo que acabó así y que por lo 
menos se solucionó una situación insoste- 
nible de incumplimiento de lo pactado. He 
de decir también que el día que se acabó la 
huelga pasé uno de los momentos más du- 
ros de m i  vida porque había una parte muy 
importante que quería continuarla y algu- 
nos compañeros tuvieron que enfrentarse 
incluso a agresiones físicas. 

Sinceramente no creo que se me pue- 
da acusar a mí personalmente ni al sindica- 
to  de no haber tomado la acción más res- 
ponsable. 

P.-Existe quien cree gana un fabuloso 
sueldo en CC.00.  jesto es verdaderamen- 
te así? 

R.-Eso se ha dicho siempre de cual- 
quier persona que cumple cualquier cargo 
público, yo no lo he ocultado nunca ni lo 
oculto ahora, gano actualmente 45.000 
pesetas y puedo decir que hace s61o tres 
meses que estoy afiliado a la Seguridad 
Social. 

P.-¿Qué opinión le merece la actual 
politica Municipal? 

R.-Podría resumir en una palabra que 
es ineficaz, aunque parezca duro. Es inefi- 
caz por varias razones. En primer lugar no 
se produce un corte entre Ayuntamientos 
anteriores y Ayuntamientos nuevos. No 
cambia el sistema de administrar.Otro pro- 
blema es la inexperiencia de los nuevos 
equipos, pues entramos con buena volun- 
tad pero con pocos conocimientos prácti- 
cos. Nosotros hemos tenido que hacer un 
rodaje, y un rodaje mayor al normal debido 
a una serie de problemas, algunos politi- 
cos, pero no los principales, sino unos pro- 
blemas de personas, y no me refiero a fun- 
cionarios como personas sino al sistema. 



p -¿Se refiere a que existen rencillas? 
R -No. Lo que quiero decir es que 

existía un sistema de administración en el 
que no habia orden ni concierto Una em- 
presa sin organización no puede funcio- 
nar Resoluciones incluso políticas, no se 
han llevado a efecto por causa de una ine- 
ficacia administrativa Por otro lado tene- 
mos el problema económico por falta de 
dotaciones de la Administración Central 
Los Ayuntamientos son el pariente pobre 
además. Ha habido escasas probabilida- 
des de participación de una buena parte de 
los concejales En el momento que un gru 
por que ha ganado las elecciones, y por 
tanto le corresponde gobernar, pretende 
exclusivizar el gobierno a su entorno, difi- 
culta la gestión a menos que todos los 
concejales de su grupo sean maravillas, y 
como no lo son, igual que no lo son en nin- 
gún grupo, ha dificultado la capacidad que 
debían tener trece concejalesal reducirse 
la gestión municipal a una o dos personas 
Se ha resuelto la inexperiencia, pero falta 
la voluntad política, y algunos concejales 
se sienten frustrados por falta de trabajo 
concreto que realizar No quiero cargar to- 
das las culpas en personas ajenas Noso- 
tros también tenemos nuestras Iimitacio- 
nes y errores, nos ha faltado equipo hasta 
muy tarde, y si a nivel de Ayuntamientos 
no se funciona, difícilmente podemos fun- 
cionar los demás Se han hecho cosas, pe- 
ro no todo lo que se podía hacer, ni mucho 
menos lo que se debía hacer 

P -En nuestro pasado número al in- 
formar sobre el último pleno no pudimos 
aclarar el punto 6 " por falta de las distin- 
tas versiones, ya que LLOIXA optó por dar 
las versiones de los grupos municipales 
para evitar subceptibilidades y seguir su Ií- 
nea de independencia, no queriendo entrar 
en valoraciones. L Q ~ é  tiene que decirnos 
al respecto7 (Hemos de decir que el tema 
del punto 6 era la renovación de las p61i 
zas de crédito que tiene el Ayuntamiento) 

R E s o  es una anécdota más No es la 
primera vez que se produce una situación 
en un Pleno Municipal y que el Acta no lo 
recoge realmente como es Estamos pi- 
diendo clarificación de cuentas desde el 
año 1979 No queremos decir que estén 
mal, pero las queremos saber Para apro- 
bar este ano la prórroga de las operaciones 
de crédito queríamos ver la situación f i  
nanciera No es con el animo de coartar la 
agilidad económica del Ayuntamiento, 
pues ya las hemos prorroqado otras ve- 
ces, y el año pasado dijirnos que lo hacia 
mos excepcionalmente, pero que no ocu- 
rriria de no resolverse la situación. Y no se 
ha solucionado sino que se ha agravado A 
pesar de haber contratado un Interventor, 
no ha podido aclarar la situación contable 
de 1980 Y he de decir que el Interventor 
está trabajando mucho y bien En esa si- 
tuación nosotros como oposición no po- 
díamos adquirir una responsabilidad de 
unos temas y unas cuentas que no cono- 
cíamos. Si el grupo mayoritario quiere te- 
ner esa responsabilidad, es su problema 
Nosotros la tendríamos con cuentas cla- 
ras En el Pleno famoso nosotros expusi- 
mos nuestra posición y dijirnos que no 
íbamos a votar ni a favor ni en contra por 
el motivo que he dicho Faltó un Concejal 
de UCD al Pleno y los socialistas no asis- 
tieron Para aprobar la autorización de la 
prórroga hace falta la mitad más uno, siete 
votos, y ellos no disponían de los siete 
Nosotros aprobamos los cinco puntos res 
tantes y cuando llegamos a éste nos reti- 
ramos del Pleno por lo que he explicado, 
después de haberlo expuesto en dicho Ple- 
no Nos levantamos, y no sé más, después 
vi un proyecto de Acta en la que se decía 
que quedaba aprobada por seis votos a 
tres (que eran los nuestros) El Alcalde 
acusó un desconocimiento de la Ley de 
Régimen Local, pues a pesar de manifes- 
tar el Secretario que no había «quorum», 
es decir, que no se requerían sólo siete 

personas, sino que se requería siete votos 
afirmativos, la interpretación inicial del Al- 
calde fue de dejar aquello aprobado por 
mayoría simple, cuando lo que se requería 
eran siete votos Fue un proyecto de Acta 
que no prosperó y en el siguiente Pleno sa- 
lió y se clarificó tal y como nosotros diji 
mos 

P -¿Cuál es vuestra postura como 
grupo municipal? 

R -Nuestra postura es la de apoyar 
todo aquello que resulte interesante para 
el pueblo Ante aquellas cosas que han 
propuesto los otros grupos municipales 
que nosotros hemos considerado como 
beneficio público, nuestro voto ha sido 
siempre afirmativo Podríamos decir que 
estamos a favor de lo que se ha hecho y 
en contra de lo que se ha dejado de hacer 
Pensamos que debe cambiar la imagen del 
Ayuntamiento y que éste se debe mostrar 
con una completa identificación con el 
pueblo. 

P -Para terminar quisiéramos que nos 
explicara con un poco de profundidad cuál 
es su visión de la crisis que actualmente 
padece el Partido Comunista y en qué ala 
del mismo se encuentra Vd 

R E l  Partido Comunista en su IX 
Congreso adoptó una política acorde con 
estos tiempos y con las necesidades del 
pueblo español, es decir, una política de Ii- 
bertades democráticas, se definió como 
partido de clases, un partido del trabajador 
en sentido amplio 

Después nos hemos encontrado con 
que en su organización interna no adapta 
sus estructuras a las necesidades ni a lo 
que se predica Esto lleva implícito irreme- 
diablemente la desconfianza de la gente, 
pues Iquién va a creer las promesas de un 
partido si éstas no se cumplen en su fuero 
interno1 

Creemos que esto ha influido en la cri 
sic de militancia que actualmente padece- 
mos, sí, hay una crisis de militancia sobre 
todo juvenil 

Pues bien. cuando se pretende que 
esas estructuras acordadas se empiecen a 
llevar a cabo, se produce un rechazo de 
corte stalinista contra sus ejecutores. La 
situación es irreversible, o se adopta esta 
postura de rechazo o se es «eurocomunis- 
taa con todas sus consecuencias. Para 
evitar esta Última el partido utiliza los esta- 
tutos con todo rigor pudiendo esto llevar a 
que quede reducido a unas mínimas di- 
mensiones, lo cual, los que militamos en el 
ala renovadora, no estamos dispuestos a 
consentir 

En mi opinión existe una alternativa: 
Supresión de la crispación que permita 
una meditación y discusión política cesan- 
do la «purga» que existe actualmente y 
por supuesto reingresando en el partido y 

sus puestos respectivos esas personas 
que han sido expulsadas, y así poder llegar 
a una discusión que clarifique la situación, 
lo cual vemos muy difícil. 

En cuanto a mi postura particular, he 
de comunicar que soy totalmente solidario 
con los concejales destituidos de Madrid, 
y con Pilar Brabo, defendiendo la postura 
aeurocomunistan del IX y X Congreso 

Después de esta interesante entrevis- 
ta, continuamos hablando algún tiempo co 
este concejal sobre los temas municipales 
que más le preocupan entre los cuales hay 
que destacar el problema de la carretera 
de Valencia, del cual le interesa en gran 
manera la situación de aislamiento en que 
entrará Benimagrell porque una vez más 
ha sido perjudicado Quiso resaltar enton- 
ces que con f3enimagrell se han producido 
hastawngatí'os ya que según nos informó, 
cuando expropiaron los terrenos para el 
paso aéreo, no les fueron pagados prome- 
tiéndoles a cambio unos beneficios fisca- 
les y que en esta fecha no han conseguido 
ni «lo uno ni lo otro)). 

Continuamos después hablando de 
ese tema que tanto le preocupa a él: «la 
carretera de Alcoy» con todos sus incon- 
venientes. Nos informó que hace algunas 
semanas se aprobó una moción iniciada 
por ellos para hacer coincidir los planes ge- 
nerales de ordenación urbana con los 
Ayuntamientos de Alicante y Muchamiel, 
pero que hasta el momento no se habia he- 
cho nada. 

Podíamos haber seguido hablando du- 
rante horas porque todo resultaba de inte- 
rés, pero Manuel Jiménez es un hombre 
muy ocupado e interrumpimos la conver- 
sación para que pudiese asistir a una reu- 
nión a la que ya llegaba tarde por nuestra 
culpa. Gracias. 

MERCEDES PÉREZ RUZAFA 

ACTIVIDADES 
CULTURALES 

Como ya va siendo habitual, la Caja de 
Ahorros Provincial sigue su trayectoria en 
pro de la cultura. LLOIXA con la colabora- 
ción de la citada Caja de Ahorros tiene pre- 
visto para la primera quincena de este mes 
de diciembre la ~ M o s t r a  Cultural del País 
Valencia)) a celebrar en el Aula de Cultura. 

Contamos con vuestra colaboración, 
10s esperamos1 

Agustín Postor Gornis 
(SOCIEDAD ANONIMA)  

MUEBLES DE ENCARGO Y PLEGABLES 

OFICINAS Y EXPOSICION: 

Crucero Baleares, 1 
Teléfonos 65 32 40 - 65 33 02 

FABRICA: 

Gra l .  Saniurio, 18 - Cervantes, 8 
Teléfono 65 32 40 

S A N  J U A N  D E  A L I C A N T E  



RESUMEN DEL PLENO MUNICIPAL 
CELEBRADO EL DIA 29 DE OCTUBRE 
Tras leerse el acta anterior que se apro- 

bó por unanimidad de los asistentes se pasó 
al segundo punto referente a la lectura de la 
diversa correspondencia. De ella destaca la 
referente a la solicitud de instalaciones de- 
portivas según B.O.E. del 1-10-81 para el 
plan Provincial y en la que nuestro Ayunta- 
miento vo a solicitar la construcción de una 
nueva pista de tenis que se ubicará en los 
nuevos terrenos adquiridos junto al Polide- 
portivo. Se dio cuenta de la exposición pú- 
blica del pliego de condiciones para la cons- 
trucción del Instituto Policlínico. Asimismo 
se dio también cuenta del cambio de clasifi- 
cación de categoría de la secretaría según 
B.O.E. n.O 240 que a 2 . O  categoría, cla- 
se 5.".  Se dio cuenta de un escrito del Ayun- 
tamiento de Alicante referente al deslinde 
del término municipal anunciando forma- 
ción de la comisión correspondiente, acor- 
dándose la constitución de la de este Ayun- 
tamiento que estará integrada por don Car- 
los Picó, José Vicente Martínez, don Francis- 
co Burillo como Alcalde, un concejal del 
P.S.O.E. (no asistió ninguno al pleno), y un 
técnico municipal. 

Ya en el segundo punto se dio cuenta de 
la actualización de las nuevas ordenanzas 
fiscales que entrarán en vigor a partir del 
1." de enero de 1982 tras la exposición pú- 
blica que durará quince días. A continua- 
ción volvió a salir a la palestra el tema de la 

renovación de las pólizas de crédito del 
Ayuntamiento con el Banco Popular y la Ca- 
ja de Ahorros Provincial y que en el anterior 
pleno resultó conflictivo. Según consta en el 
acta que se leyó al principio fue anulado su 
acuerdo. En esta ocasión se procedió a vota- 
ción nominal que arrojó el resultado de sie- 
te votos a favor de la renovación y tres abs- 
tenciones. 

En el quinto punto se aprobó el informe 
favorable para expediente de prórroga o de 
primera clase a favor de Emilio Mira Lozano. 

Y ya en el capítulo de ruegos y pregun- 
tas se leyó una moción del P.C.E. sobre el 
Plan General de Ordenación Urbana paro lo 
formación de una comisión mixta para orde- 
nación correcto de la comarca con comisio- 
nes de otros Ayuntamientos. A la que con- 
testó el alcalde informando de que ya exis- 
ten contactos sobre este tema. A continua- 
ción se otorgó lo conceiolía vacante de Sa- 
nidad y Medio Ambiente que recayó en el 
P.C.E. 

Finalizó el Pleno con un informe detalla- 
do del Alcalde sobre los semáforos en la 
N-332 así como de la petición oficial de 
mantenerlos con colocación de isletas sepa- 
radoras de tráfico y la construcción de una 
pasarela aérea para peatones en ese punto. 
Con referencia al comino de Palmeretes ra- 
tificación en la construcción de pasarela 
aérea y accesos para vehículos. 

¿SABIA 

QUE.. . I 

Entre los años 1931 y 1934 están las 
cifras más coincidentes de los matri- 
monios registrados en el Archivo Pa- 
rroquial y el Registro Civil, coinci- 
diendo absolutamente las inscripcio- 
nes registradas en los años 1931 y 
1933? 

El mayor desfase de inscripciones 
matrimoniales se produce en 1973 en 
que se inscriben 11 1 en el Archivo 
Parroquiol, y sólo 52 en el Registro 
Civil? 

- En 1878 se registró en San Juan el 
mismo número de nacimientos que 
de defunciones? 

- En 1969 residían con nosotros 67 ofri- 
canos? (argelinos, guineonos y ma- 
rroquíes). 

- Hace 11 años eran 99 los europeos 
que aproximadamente residían en 
San Juan? 

- En 1646 había en nuestra localidad 
aproximadamente 216 casas y eran 
972 los antepasados? 

UNA TRADICION QUE NO MUERE 
Cuando llegan las fechas navideñas, no- 

da como un belén para acompañarnos, rara 
es la casa que no tengamos uno, que año 
tras año desempolvemos y pongamos en un 
lugar destacado. 

Pero está claro que hacer un belén bien 
hecho, no es tarea fácil, se requiere para 
ello una dedicación diaria que comienza en 
el anonimato meses antes de que se oiga 
nada relacionado con la Navidad. 

El motivo de este artículo es sacar a la 
luz el trabajo de estas personas, que em- 
plean gran parte de su tiempo de ocio en es- 
ta actividad. Para ello nos hemos adentrodo 
en la casa de nuestro querido amigo y pai- 
sano Juan José Espinos con el fin de que nos 
cuente su trayectoria en esta labor, contes- 
tándonos en uno serie de prequnfnc 

P.-¿Cómo te surgió la idea de construir 
un belén? 

R.-La idea surgió ya hace muchos años, 
cuando iba al colegio y veía cómo lo ha- 
cían los profesores. 

P.-¿Desde cuándo vienes construyén- 
dolo? 

R.-Desde que tengo uso de razón que 
construyo cado año un belén, las primeras 
figuras que yo recuerdo, se las cambiaba 
por alpargatas viejas y trapos a un señor, 
que con una cesta de mimbre las traía, y con 
ella recorría todas las calles del pueblo co- 
mo muchos recordarán. 

P.-¿Con la ayuda de quién cuentas? 

R.-Cuento con la ayuda, desde hace ya 
bastantes años, de un amigo, Antonio Go- 
sálbez, que uno vez vio cómo lo construía y 
se entusiasmó, y aún hoy sigue en la bre- 
cha. También hay otros amigos que con su 
ingeniosa imaginación aportan cosas, entre 
ellos Severiano. 

P.-¿Con qué antelación empiezas la 
constri~cción del belén? 

R.-Normalmente dos meses antes de 
Novidad. 

P.-¿Cuánto dinero te cuesta? 

R.-Si tuviera que valorar hoy todas las 
figuras, bastante, pero eso se ha hecho po- 
co a poco, hoy sólo cuesta lo que puedan 
valer unos sacos de yeso y un poco de pintu- 
ro. 

P.-¿Cuánto tiempo le dedicas a ello 
diariamente? 

R.-Después del traba10 le dedicamos 
dos o tres horas. 

Todo sanjuanero o visitante que lo quie- 
ra ver puede hacerlo, y aprovecho esta 
oportunidad que me brindáis para invitarlos 
u todos desde estos páginas de LLOIXA. 

P .  Gracias en nombre de todos. 

Hay que destacar que nuestro entrevista- 
do consiguió en 1977 el 7.' premio provin- 
cial, y desde entonces viene consiguiendo 
anualmente el primer premio. Le deseamos 
suerte para este año. 

Nos ha insistido en que aquel que desee 
ver el belén, lo hago sin ningún reparo, está 
situado en el chalet  espinos. en la carretero 
de lo playa s/n. 

Desde estas pógicas aprovechando lo 
ocasión, lanzamos la idea de construir un 
belén en cualquier plaza o parque de San 
juan, para contribuir a darle a estas fiestos 
el típico sobor de antaño, ya que en San 
Juan contamos con verdaderos artesanos 
del belén.-J.A.P. 



RECUERDO DE NUESTROS 

MAYORES 
Este mes queremos rendir un pequeno 

homenaje a nuestros mayores, aquellos 
que tienen noventa años como mínimo y 
que son el vivo exponente de nuestra que- 
rida tradición y costumbres, hoy totalmen- 
te  abandonadas y desconocidas por la ma- 
yoría. 

Con ello queremos tener el testimonio 
de estos seres queridos por todos y a la 
vez recordar o saber cómo eran nuestros 
mayores y cómo era nuestro pueblo. Para 
recabar datos nos dedicamos a ir visitando 
a algunos de los más viejos y entre unos y 
otros hemos podido sacar unos cuantos 
datos que ahora sólo nos sirven para la 
nostalgia, pero que dentro de algunos 
anos nos lo agradecerán algunos que es- 
tén interesados en estos datos. 

Antes de empezar a hablar diremos 
quiénes son nuestros vecinos más viejos: 

Residencia Carmelitas. -Mercedes 
Llopis Torres, 12-4-1 884 .  

Residencia Ferro viarios. - Fidela Cas- 
telar, 9 3  afios. 

En cuanto a gente de San Juan y que 
sean nacidos en nuestro pueblo debemos 
destacar a Julián Baeza Pérez, conocido 
por los motes de Julián el de Ruiz o Julián 
el de Ferrer, que ha tenido tres mujeres y 
nació el 12-4-1 889 .  Además de Julián te- 
nemos a varias vecinas de mayor edad 
que él aunque no nacieron en nuestro tér- 
mino, pero vinieron a San Juan desde muy 
pequefías. Destacan a Josefa Gozalbez 
Llopis que vive en la Plaza Maisonnave y 
naci6 el 14-2-1 8 8 7  en la Cruz de Piedra, 
cerca de Vistahermosa, pero que eclesiás- 
ticamente dependía de San Juan: y a Do- 
lores AlemaA Llorca que vive en la calle 1 8  
de Julio, n. O 8 o Maigmona y que nació en 
Villajoyosa el 1-1 -1  8 8 6 .  

A continuación pasamos a relatarles 
todo aquello que hemos podido averiguar 
del San Juan de 1900.  Su término era 
muy reducido y las principales calles eran 
carrer Machor y carrer Nou, que tenía ca- 
sas a ambos lados, luego estabanel carrer 
Baix, San Antoni, Maigrnona, del Mar y 
Cervantes. 

La actual Rambla era todo campo y se 
le conocía por el Huerto de don Gaspar. 
Este era todo el término de San Juan. 

La calle principal era el carrer Machor, 
pues la Rambla era una acequia en donde 
se solía salir a lavar. 

Sobre 1 9 2 3  se acondicionó la actual 
Rambla y se desvió el tranvía eléctrico por 
aquí; para ello tuvieron que derribar una 
casa del carrer Baix. El transporte de viaje- 
ros empez6 el 1 5 de marzo de 1 8 9 7  y 
hasta los tranvías eléctricos, la tartana 
ocup6 lugar destacado. 

POLLERIA-HUEVERIA-CONGELADOS 

MARlA 

SERVICIO ESMERADO 

Calle Francisco Martínez - MUCHAMIEL 

Calle General Mola, 20 - SAN JUAN 

En el ano 1 9 0 0  ida y vuelta a Alicante 
valia 3 0  céntimos y a Muchamiel la ida só- 
lo eran 1 0  céntimos. 

El actual Cuartel de la Guardia Civil se 
reconstruyó por segunda vez hacia el ano 
1 9 1  6 y era de Carabineros. Un dato anéc- 
dotico fue que debido a la muerte de un 
anciano en la acequia del carrer Maigrnona 
se optó por cubrirla. 

La juventud de antes apenas salía, 
eran raros los bares o tascas y una mujer 
casi nunca entraba, a no ser que fuera con 
su marido o novio. En la actual plaza de 
Maisonnave, antes de los Pozos había un 
templete en el que se solían hacer verbe- 
nas los días de fiestas, y además desde 
este templete se extendía una sábana has- 
ta la casa de enfrente y se hacía cine en 
plena calle.-J.A.B. 

EN LA NOSTRA LLENGUA 

SI ALS LECTORS ELS PAREIX BE 

Estava avergonyit de lo que publicava 
fins fa poc temps perqué reconeixia que en 
faltava i en falta; dependre molt de la nos- 
tra Ilengua. Perb en va animar un poc un 
amic que en deia que no 6s este, moment 
de purismes; jo no sabia si fer-li cas o no, 
pero en aixó estava, quan un dio, exocta- 
ment el vin-i-nou d'octubre vaig lletgir lo se- 
güent o Informació d'Alacant. 

.En Alcoy a una cosa así se le llama 'can- 
salá de pollastre', manifestó al (1 ) diputado 
comunista Perea a la hora de eniuiciar el 
proyecto de préstamo para compensar el 
déficit de ingresos procedentes del Impues- 
to General de Tráfico de Empresas. La obser- 
vación no qued6 ahí, puesto que el colega 
de U.C.D., Gerardo Maseres, castellano par- 
lante él, pidió el turno de la palabra para 
solicitrr la correspondiente traducción. 

Y fue entonces cuando Perea demostró 
que el valenciano tampoco es precisamente 
su fuerte. Dijo que aquello quería decir 'en- 
salada de pollo', suscitando las risas del res- 
to de sus compaíieros, que enseguida sub- 
sanaron el entuerto.. 

Jo vaig respirar un poc folgat, perqué 
com es veu, un senyor diputat encara sap 
menys que jo de la llengua valenciana. 
Un'altra noticia en va alleujar I'anim (també 
apareguda a Informació) i en vaig parar a 
considerar I'opinió d'un campellero que no 
sap valencia. 

Es queixava dient que més pareixia la 
setmana del País Valencia que les festes del 
Campello; que1 pregó se1 van tenir que tra- 
duir i recalvava que la llengua oficial d'Es- 
panya 6s el castellá. Deia altres coses pero 
jo ni pose ni lleve, sol la llengua es lo que 
em ocupa i el demés ho respecte pero no ho 
Iusgue. 

Para terminar, deia I'home al seu escrit. 
S610 agradecerle al señor presidente que no 
presentara las carrozas y las comparsas en 
valenciano, fue una gentileza por su parte. I 
firmava. UN ESPAÑOL NACIDO EN CAMPE- 
LLO. 

I altra vegá a pensar si molestaria a mol- 
tes persones escrivint valencia a LLOIXA, su- 
posant que aquí també hi han algun espan- 
yols naixcuts a Sant Joan; perb de pronte re- 
corde un articul molt sustanciós que apare- 

gué al llibret de festes del Crist de 1972 del 
que ja vaig comentar algo en el d'enguany i 
que1 tito1 era .Entre finors i cortesies., cent 
autor el senyor González Caturla. Es referia 
a que un manxec o un andalús ve al poble i 
desde el primer dio se'el parla en castellá, i 
ho veia molt bé perque 6s una cortesia que 
se'el fa com a persona que se n'ha anat de 
la seua terra. Perb passo mig any i eixe fo- 
raster ja enten el valencia. No obstant la 
gent segueix parlat-li en castellá i diu que 
ho fa per cortesia, que fer altra cosa és folta 
d'educaciá. I deia el senyor González que 
aixó no 6s així, que passant eixe temps el 
foraster te la obligació de convivencia cívica 
de parlar el valencia. I que nosaltres 
parlant-li castellá no som cortesos sino im- 
becils. També parlava dels que ensenyen 
als seus fills el castellá perqué es mes .fi., i 
acabava dient que entre finors i cortesies a 
Sont Joan es perdia el valencia. 

Jo pense que en a ~ ó  té la seua raó i en 
fa creurer que dec seguir a la bretxa; més 
I'infermetat de la llengua es greu, i moltes 
coses son les que ho de demostren; com el 
cas del certamen ~Ciutat d'Alcoi* convocat 
per I'Ajuntament dotat d'un premi de 
200.000 pesetes i la publicació de I'obra, pe- 
rb que al terme del temps fit, sols un'obra 
havia arribat fins allí. 

I per últim, lo que es parla de I'implanta- 
ci6 de I'ensenyament del valenciá. La uni- 
vercitat veu cúestionoda la seua labor do- 
cent perqué per a impartir clases els profe- 
sors titulats allí precisen un diploma que 
haurá de ser expedit per varis institucións 
entre les que s'encontren, Lo Rat Penat i el 
Grup d'Acci6 Valencianista. 

Puix bé, estant així les altes esferes no te 
res de particular que jo escriga amb un mo- 
dest i poc academic Ilentguatge, crec que lo 
important és mantenir viu I'esperit valencia 
que el perfeccionoment jo vindrá poc apoc. 
D'esto manera seguiré escrivint els acostum- 
brats comptes a LLOIXA, si als lectors els pa- 
reix bé. 

(1  ) Suponc que voldrien escriurer. 61 

ISIDRO BUADES RIPOLL 

Sont Joan, 1 1 d'octubre de 198 1 



ESA 
JUVENTUD 
NUESTRA 

Según hemos podido comprobar y 
contactar con muchos vecinos, ha aumen- 
tado en San Juan la delincuencia que va 
encaminada hacia los robos en pisos e in- 
cluso intentos de abuso. 

Además de esto se ve ya en la calle có- 
m o  los gamberros no respetan nada; si no 
sólo basta darse una vuelta por la calle Ra- 
món de Campoamor y veremos esa gran 
avenida que hace un par de meses estaba 
llena de árboles y en la actualidad se pue- 
den contar con la mano los que quedan. 

Pensamos que ya va siendo hora de 
dar un escarmiento a estos personajes. 
además se dedican en la misma calle Cam- 
poamor a fumar sus porros y lo lamentable 
de todo esto es que esta gente no llega en 
su mayoría a los 1 8  arios. Con esto quere- 
mos dar el toque de atención a aquellos 
padres que tienen hijos de estas edades 
que los vigilen, pues es la edad crítica para 
caer en este vicio. 

La culpa de este incivismo y el pasar 
de todo quizás la tenga la sociedad organi- 
zada, y en este caso San Juan, pues es la- 
mentable que la juventud no pueda dispo- 
ner de una discoteca o del tantas veces 
cacareado salón para la juventud. 

J.A.B. 

TIENDA EL MANCHEGO 

ESPECIALIDAD EN QUESO. 

EMBUTIDOS Y VINOS 

Doctor borra, 11 SAN JUAN 

FARMACIAS DE GUARDIA 
R. CERDA: 4-1 2-81 al 11-1 2-81 
MARTINEZ: 1 1 - 1 2 - 8 1 a l 1 8 - 1 2 8 1  
A. JIMENEZ: 18-1 2-81 al 25-1 2-81 
R. CERDA: 25-1 2-81 al 1 - 1 -82  
MARTINEZ: 1- 1 -82a l  8- 1 -82  

TELEFONOS DE UTILIDAD 
PUBLICA 

.............. HIDROELECTRICA 65.34.42 
BOMBEROS ...................... 22 .90 .80  
GUARDIA CIVIL .................. 65.32.32 
AYUNTAMIENTO ............... 65.32.45 
POLIDEPORTIVO ................ 65.58.49 
CONSULTORIO S. S. ........... 65.37.66 
SEG. SOCIAL (Alicante) ....... 24.76.50 
CORREOS ......................... 65.33.68 
TAXIS (General Mola) .......... 65 .70 .19  

Ciclos GOMEZ 
EXPOSlClON Y SERVICIOS 

Mosén Pedro Mena, 19 
Teléfono 65 33 87 

S A N  J U A N  DE ALICANTE 

LA LEYENDA DEL GRANO DE TRIGO 
Esta leyenda hace una directa alusion 

al posible creador del juego del ajedrez. 
aunque en conjunto creemos que dicho 
juego es cosa de varios. Hasta se da un 
nombre concreto SISSA 

Se dice que Sissa educaba a un prínci- 
pe de la Casa Real de la India Y que fue él 
quien inventó el juego con la idea de que, 
siendo el Rey la principal figura, el príncipe 
se percatase de que no sería nada sin el 
apoyo de todos sus súbditos 

El juego gustó tanto al príncipe, que 
ofreció a su maestro lo que éste quisiera 
pedirle. Y Sissa, otra vez, dio una nueva 
lección al principe, y le solicitó un grano de 
trigo para la primera casilla de las que 
componen el tablero de ajedrez, dos para 
la segunda, cuatro para la tercera, ocho 
para la cuarta, y así ir doblando sucesiva- 
mente la cantidad hasta llegar hasta la últi- 
ma de las sesenta y cuatro casillas que 
son las que, como todo el mundo sabe, 
componen el tablero de ajedrez. 

Una vez efectuados los oportunos cál- 
culos, se comprobó, con gran asombro, 
que todos los tesoros de la India (por en- 
tonces) no bastaban para satisfacer la so- 
licitud del maestro Sissa. Y lo que al prínci- 
pe le había parecido, en un principio, un ri- 
dículo premio a su maestro, resultó que 
era verdaderamente excesivo. 

El príncipe se vio obligado a reconocer 
que era imposible de cumplir su promesa, 
ya que era necesario nada menos que 
18.446.744.073.709.551.61 5 granos 

de trigo, ya que para ello, aparte de los 
problemas de siembra, había que habilitar 
diez mil ciudades como graneros (por en- 
tonces). 

De esta lección aprendió mucho el 
príncipe: el tener que dejar su orgullo ante 
el ingenio del habilidoso brahmán Sissa. 

Se trata pues de una LEYENDA. que 
empuja a la India el origen del juego del 
ajedrez, pero que ello no puede extrañar Si 
tenemos en cuenta que en dicho país reci 
bia el nombre de XADRES, cuya pronun 
ciación, evolucionada, es similar a la nues- 
tra. 

En el Ajedrez, como en la vida, sin la 
ayuda de los demás, generalmente, salvo 
raras excepciones, no se puede triunfar. 

CLUB DE AJEDREZ SAN JUAh 

CARAVANAS 
Y REMOLQUES 

FERRERO 

PARA IR DE VACACIONES 
SIN PROBLEMAS 

Avda. Benidorm, s/n. - Tel.. 66.67.04 

agencia inmobiliaria 
estater agency 

APARTAMENTO EN PRIMERA LINEA PLAYA MUCHAVISTA. DOS DORMITORIOS. 
UN BAÑO. COMEDOR-SALON. GRAN TERRAZA. PISCINA. 2.300.000. 

PROXIMA CONSTRUCCION 16 VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL. 15 ANOS 
DE FACILIDADES AL 11%. 4 DORMITORIOS. UN BANO. UN ASEO. INFORMESF. 

CHALET CERCA DEL MAR, EN BONITA URBANI7ACION. 3 DORMITORIOS. 2 
BANOS. PISCINA CON DEPURADORA. GARAJE. JARDIN. 9.000 000. 

Avenida José Antonio, 27 - SANJUAN - Teléfono 65.57.64 I 



PAGINA DE MEDICINA 

CHARLA 
SOBRE 
VACUNA CION 

El cuadro médico de San Juan está Ile- 
vando a cabo una serie de conferencias 
médicas para la mejor orientación del pú- 
blico. 

La primera se realizó el pasado mes de 
octubre y estuvo a cargo de'don Salvador 
Tirado, pediatra titular, y don Felipe Nava- 
rro, médico titular de la Seguridad Social. 

Se expresó por el pedíatra titular, con la 
colaboración del médico titular, el calen- 
dario de vacunaciones que es dirigido por 
el mismo pedíatra individualmente para 
cada niño y se repartieron ejemplares en- 
tre el público asistente. Dicho programa, 
recomendado por Sanidad y ampliado por 
don Salvador, es el siguiente: 

3 meses: 

3 meses 
y medio: 

5 meses: 
1 5  meses: 

1 8  meses: 
6 años: 

1 0  años: 
1 1  años: 
1 4  años: 

Polio y DTP (difteria, tétanos 
y tosferina). 

Polio y DTP. 
Polio y DTP. 
Triple vírica (rubéola, saram- 
pión y paperas). 
Polio y DT(P). 
Polio y TíD). Entrada del niño 
a la escuela. 
(Polio) y (TI. 
Rubéola. Sólo para las niñas. 
Polio y T. Salida del niño de la 
escuela. 

Esta vacunación debe ser seguida con 
dosis de recuerdo de T cada cinco años 
aproximadamente. Como la población 
adulta no está vacunada se va a iniciar una 
campaña de vacunación antitetánica para 
la población no vacunada (en especial 
amas de casa y trabajadores). 

Se realizará del siguiente modo (se am- 
pliará información): 

Enero de 1 9 8 2  ................ l .  a dosis. 
Marzo de 1 9 8 2  ................ 2. a dosis. 
Primer trimestre de 1 9 8 3  .. 3 .  a dosis. 

completándose así la vacunación. Debe 
repetirse una dosis de recuerdo cada cinco 
años aproximadamente. 

Esta charla es la primera de una serie a 
realizar en los lugares, fechas y hora que 
se detallan en el programa adjunto y que 
van dirigidos a la población local. 

NATURAL SALUD 

Bueno, amigos lectores, ya va siendo 
hora de que me presente, o cuanto menos 
que presente lo que quiero conseguir con 
estos articulos (pues creo que la presenta- 
ción de mi persona es innecesaria, por no 
venir a cuento de nada). 

Bien; con los dos articulos anteriores: 
((Naturismo, l una  moda?». y más recien- 
temente, (((Medicina oficial o medicina 
natural?: He ahí la cuestión», inicié el obje- 
tivo global de m i  trabajo, que era el de en- 
señar que existía una cosa denominada 
NATURISMO y que se podía aplicar a va- 
rias facetas de nuestra vida cotidiana, e in- 
cluso a la Medicina; pues bien, resuelto ya 
(con mayor o menor acierto) este concep- 
to, voy a iniciar una serie de artículos rela- 
cionados con la medicina natural, dedica- 
dos al f in de conseguir que todos vosotros 
vayáis conociendo cada una de las facetas 

CICLO DE CHARLAS SANITARIAS A LA POBLACION 
CURSO 1981-82 

TITULO LUGAR DIA Y HORA 

NOVIEMBRE . . . VACUNACIONES. 

DICIEMBRE . . . . ALIMENTACION Y 
NUTRICION. 

ENERO .......... DIABETES. 
FEBRERO ....... PRIMEROS AUXILIOS. 
MARZO ......... SALUD SEXUAL. 
MAYO ........... ENFERMEDADES 

FEBRILES. 
JUNIO ........... TABACO Y ALCOHOL. 

Grupo Escolar Cristo de 
la Paz. Miércoles 4 ,  6.00 tarde. 
Colegio Formación Profe- 
sional. Parque Ansaldo. Miércoles 2, 6.00 tarde. 
Club de la 3 .*  Edad. Miércoles 13, 6.00 tarde. 
Colegio Carmelitas. Miércoles 3, 7.00 tarde. 
Instituto Bachillerato. Miércoles 3, 6.00 tarde. 
Grupo Escolar San Juan 
Bautista. Miércoles 5,  6.00 tarde. 
Grupo Esc. Lo Romero. Miércoles 2, 6.00 tarde. 

LA ENTRADA A ESTOS ACTOS SERÁ GRATUITA. 

de esta manera tan grata de vivir que es el 
Naturismo. 

«La salud natural)) (titulo con el cual sal- 
drán todos estos articulos. a partir de és- 
te) pretende dar a conocer una serie de 
consejos prácticos para resolver males 
menores, en ocasiones mayores, para dar 
ganas de vivir o, en último caso, para leer 
algo que consideres anecdótico; pero que, 
en ningún caso, pretende ser una consulta 
médica a «ojos cerrados)), pues aunque 
aqui se den algunos consejos, es siempre 
el médico - y  en estos casos el médico 
naturista- quien mejor nos aconsejará so- 
bre nuestra dolencia específica. Por lo di- 
cho, no pretendo ser un «médico periodís- 
ticoi), sino un propagador del Naturismo, 
con la única intención de que: 

aAquel que tenga ojos para ver. 
que vea. 

Y, quien tenga oídos para oír, 
que oiga.» 

JOSE RAMON PASTOR (J. R. P . )  

NOTA.-Si la dirección de esta revista 
tiene a bien admitírmelo, se iniciará junto a 
((SALUD NATURAL)), un apartado deno- 
minado «ME GUSTARIA SABER...)), dedi- 
cado a todas aquellas preguntas que de- 
seéis hacerme con respecto a este tema, o 
a cualquier otro relacionado con el Naturis- 
mo (Medicina Natural, Vegetarianismo, 
Macrobiótica, Cosmetología Natural, Bi- 
bliografía Naturista, etc ... ). 

PARA REPORTAJES DE BODAS. 
BAUTIZOS, CELEBRACIONES. 

ACUDA A 

Fotos CASTILLO 
SAN ANTONIO, 4 - Tel. 65.74.16 

EL MEDICO TITULAR SAN JUAN DE ALICANTE 



PROXIMOS A LA NAVIDAD 
les felicitan desde el Edificio San Juan 

«COBENSA» 
LOS ESTABLECIMIENTOS 

Bar 
EL REFUGIO 

Prolongación Dr. lvorra, 6 

LOCAL 8 

C A R E N A  
CA RNICERIA 

Y 
PESCA DERIA 

LOCAL 13 

K A  T I A  

P A C O  

BAR - CERVECERIA 

A vda. Benidorm 

LOCAL 11-12 

MERCERIA 
y LANAS 

A vda. Benidorm LOCAL 5-3 

D Y M A  
DROGUERIA 
Y PERFUMERIA 

A vda. de Benidorm 
LOCAL 5 - 2 3  

DESPACHO DE PAN 
Y UL TRAMARINOS 

A vda. de Benidorm LOCAL 13 

BRICOMADERA 
FERRE TERIA 

Prolongación Dr. lvorra 

LOCAL 6 y 7 

D E C O R A M A  
ARTE Y 

DECORACION 

LOCAL 2 A 

PEL UQUERIA 
DE 
SEÑORAS 

A vda. de Benidorm LOCAL 5- 16 



D E P O - R T E S  

TIRO DE PICHON 
En estas páginas vamos a ocuparnos 

hoy de un deporte que si no es muy popu- 
lar, a nivel prensa, sí que tiene muchos se- 
guidores y practicantes. Nos referimos al 
tiro de pichón, un deporte que al menos en 
San Juan dispone de todo un campeón de 
España juvenil y además considerado co- 
mo el tercer mejor tirador del mundo en el 
último campeonato celebrado en Madrid y 
que contó con 8 0 0  participantes de todas 
las categorías y venc iend~  en tres tiradas 
de las cinco valederas para elcampeonato, 
en las otras dos no pudo participar por 
ausencia, y que nos hacen pensar que de 
haber asistido hoy tendríamos a todo un 
campeón del mundo en nuestro pueblo. 

Se trata de Juan Berenguer Seva, que 
cuenta en la actualidad con 1 8  años y ha- 
ce 6 que tira. A los 1 6  años ya era interna- 
cional y participó en el Campeonato de 
Europa celebrado en Oporto, en donde al 
final disputó la medalla de Bronce y que 
perdió en desempate. Hemos querido des- 
tacar algunas de las más sobresalientes 
actuaciones y hemos de decir que es tira- 
dor internacional juvenil fijo. 

Por utra parte hemos de decir que de 
casta le viene ya que su madre y padre. 
Juan Berenguer Gomis, son tiradores de 
talla internacional. El padre ha sido inter- 
nacional en inumerables ocasiones y tiene 
en su haber dos campeonatos de España y 
un record cual es el conseguir la victoria 
en tres tiradas de campeonato seguidas 
disputadas en diferentes poblaciones. 

Pero volviendo con la persona que nos 
interesa intentamos hacerle una entrevis- 
ta, pero quitando importancia al asunto se 
negó, aunque eso s Í n o  nos negó el facili- 
tarnos algunos datos que han servido para 
este pequeño reportaje y que sirva de ho- 
menaje y reconocimiento de sus méritos. 
La única pregunta que nos contestó, lo hi- 
zo de una forma ambigua y fue la siguien- 

te: ¿Cuál fue tu  primera competición ofi- 
cial? 

-No lo recuerdo, yo comencé a tirar en 
el Gorrión y creo que fue allí en un cam- 
peonato de Europa, tendría 1 3  6 1 4  años. 

Lo que nadie le puede negar es un sub- 
campeonato de España iuvenil en 1980 .  
Campeonato de España en 1 9 8 1  en Mála 
ga y ganador de los trofeos Calle, Kas y El 
Corte Inglés en tiradas del Campeonato 
del Mundo celebradas en Madrid, siendo 
reconocido en este campeonato como el 
primero en regularidad de su categoria y 
tercer mejor porcentaje mundial absoluto 
con sólo tres de las cinco tiradas que se 
celebraron y entre 8 0 0  participantes. 

Está bien j no?  

FUTBOL 
Hov vamos a tratar de analizar al G.C.D 

San Juan Un equipo que es capaz de ofre 
cer un partidazo como el jugado contra el 
Jávea marcándole los primeros goles, 
marcar cuatro goles y empatar en Comen- 
taina y más tarde ser incacaz de hacerle 
un gol al Altea. Nos hemos remitido sola- 
mente a los últimos partidos jugados por- 
que quizá sea en donde más claro se vean 
esos altibajos que tiene el equipo. El equi- 
po se ve bien con una derensa bastante 
buena y un portero aunque algo irregular al 
principio parece que se va afianzando. En 
el centro del campo parece que falta algo, 
y digo que parece que falta algo por algo 
que se demostró en el partido del Altea, 
Berenguer en el centro del campo realiza 
más y mejor labor que de libre, en donde 
Escubí ha demostrado que puede estar sin 
muchos problemas y así aprovechar mejor 
ta labor de creación de Berenguer En la 
delantera parece estar el talón de aquiles. 
Cuesta tirar a puerta, porque llegar se Ile- 
ga y con bastante facilidad pero falta cul- 
minación, solamente Manuel Angel y en 
alguna que otra ocasión Soler saben lo que 
hay que hacer para hacer gol. En resumen 
que si se encuentra a quien sepa hacer go- 
les podremos tener un equipo que dé más 
disgustos a las distintas aficiones y satis- 
facciones a la suya 

LA SELECCION ARGENTINA 
NO VENDRA A SAN JUAN 

Ya podemos asegurar que salvo contra 
tiempos de última hora la selección Argen 
tina no estará en San Juan celebrando sus 
entrenamientos para el mundial Todo pa 
rece indicar que los va a efectuar en el 
campo de El Pla de Villajoyosa en donde 
días pasados recibieron notificacion de la 
AFA (Asociación de Futboi Argentino) pa 
ra que dote al campo citado de cesped y 
acondicionamientos de las otras depen- 
dencias, el Pleno del ayuntamiento de Vi- 
llajoyosa ya ha acordado y notificado a di- 
cha asociación su conformidad 

Así pues nos quedamos sin argentinos 
pero seguro que otros vendrán y nos que- 
da el consuelo de que ya les hemos visto 
«en directo» 

AJEDREZ 
El Club de Ajedrez San Juan continúa su 

andadura en el Campeonato Provincial por 
equipos. En dicho Campeonato el Club ha 
presentado nada menos que tres equipos. 

El equipo eA» tiene prácticamente ase- 
gurada la permanencia en la categoria, ya 
que tras.la última ronda se venció a Onil 
si; perddr en ninguno de los cuatro table- 
ros. 

La afición de los jóvenes es manifiesta, 
y así el equipo «C» se ha formado con ellos 
a fin de que vayan fogueándose en tor- 
neos, teniendo conseguidos hasta ahora 5 
puntos de los 1 0  posibles. 

Jugadores del Club a título individual 
participan en el torneo GECAPA, contando 
alguno de ellos por victorias las partidas 
jugadas. 

Se les tiene concedidas dos subvencio- 
nes: una por parte del Ayuntamiento y 
otra de la Diputación con las cuales aten- 
derán gastos ya efectuados y adquirirán 
nuevo material. Desde estas páginas quie- 
ren agradecer ambas subvenciones. asi 
como a la Caja de Ahorros Provincial que 
les concedió tableros para la práctica de 
su actividad. 

KARATE 
El pasado domingo dia 22, y organizado 

por la Federación Alicantina de Karate, se 
celebraron en nuestro Polideportivo los 
exámenes correspondientes para obten- 
ción de cinturón negro en tal especialidad. 
Igualmente, dentro de las categorías de 
cinturón negro, se examinaron los aspiran- 
tes a rango superior 
También se realizaron algunos ejercicios 
para nuevos árbitros de dicha especiali- 
dad 

A pesar de ser un deporte relativamente 
minoritario despertó gran expectación en 
contrándose llena tanto la sala en que se 
desarrollaban los ejercictos como las gra- 
das repletas de espectadores, resultando 
un acto bonito que dio más vida a nuestras 
instalaciones 

ACTIVIDADES DEPORTIVAS 
MES DE DICIEMBRE 

FUTBOL 

El G. C. D San Juan tiene previstos los 
siguientes partidos en el Polideportivo Mu  
nicipal 

Dia 6 de diciembre 1981 ,  contra el NO 
VELDA Promesas. 

Día 1 3  de diciembre 1981,  contra el 
MUCHAMIEL 

Día 27 de diciembre 1981,  contra el 
BAÑERES. 

TENIS DE MESA 

I TORNEO LLOIXA -Se ha empezado el 
pasado día 2 9  de noviembre y seguirán los 
días 6, 8, 1 3  y 2 0  de diciembre, en la me 
sa de Recreativos Pedro, a partir de las 9 
de la mañana. 



FUTBOL SALA 
Está previsto finalizar la competictón el 

día 2 0  de diciembre a las 1 2  de la mana 
na, hora en la que se hará entrega de los 
trofeos a los ganadores A dicho acto te  
nemos el gusto de invitar a todos nuestros 
socios, simpatizantes y autoridades loca 
les 

PARTIDOS A JUGAR 

Jornada 9 Jornada 1 d";"::;: ' 
5-12-81 12 -12 -8119 -12 -81  

EQUIPOS PARTICIPANTES 

Núm 1 .-Casa Chorro. 
Núm. 2.-Grup Amics de San Juan. 
Núm. 3 .  -Pescadería Hnos Seva. 
Núm. 4.-Talleres Roberto. 
Núm. 5.-At. San Juan. 
Núm 6.- Materiales San Juan. 
Núm. 7.-Sanyo 
Núm 8. -A.F S. Independiente. 
Núm. 9 -Rec. Carmelo. 
Núm. 10.-Blanc y Negre. 
Núm. 1 1  -Grup Muntanyenc S. Joan. 
Núm. 1 2  -Barraca «Aslo no  te norn)). 

TABLA DE GOLEADORES 

Con 21 .-Cabrera (At .  San Juan). 
Con 13.-Juan Lbpez (Grup D'Amis). 
Con 1 3  -Almendros (Pesc. Hnos. Se- 

va). 
Con 10.- J.L. Chorro (Casa Chorro). 
Con 10.- Mariano Rojo (T. Roberto). 
Con 9.-Juan José Torres (At .  San 

Juan). 

Loteria de Navidad 
A.C. LLOIXA 
Juega el Gordo 
N . O  2 0 2 5 5  
¡YA QUEDA POCA! 

RENAULT 
Mercado 

Nacional de Ocasión 

AGENCIA MARIANO Y JOSE E. PEREZ RIZO 

Servicios: Navarregui, 6 
Exposicibn: Cap. Marti, 24 - Tel. 65.17.04 

SAN JUAN (Alicante) 

C l ~ s i f j  c a c i o n  t r a s  la se- tm; .  jornada 

Er iu ipo  J G  E P Z E  

A t .  San J u a n  7  7 0 0 4 9 1 3  

I ; t e r ~ : l e c  S P ~  Juan 7 6 0 1 4 0 1 1  

r a l l e r e s  R o b e r t o  7  5 2 0 2 5 1 5  

Pesc.  Hnos Seva 7  5 0 2 3 1 2 3  

Grup D 'Amis 7  4 1 2 3 9  9  

Grup  Mun tanyec  7 2 3 2 3 5 1 9  

Sanyo 7  2  2  3  18 1 8  

A.F.S. I n d e p e n d i e n t e  7  2  1 4 1 5  22 

Casa C h o r r o  7  2 2 4 2 5 3 4  

B e r r a c n  Aqo n o  t e  nom 7 2 0 5 1 2 2 6  

B 1  n c  ir N e p e  7  0 0 7  9 4 3  

dec .  C a m e l o  7  0 0 7 1 1 7 5  

1 A. C. LLOIXA - I 
I Se comunlca a todos los socios de nues- 

tra A.C. LLOlXA para la correspondiente O -Lectura acta anterior. 
Asamblea General Ordinaria correspon- 2. -Ratificación o elección junta direc- 
diente a 1 9 8 1  que se celebrará el lunes tiva. 

I 1 4  de diciembre a las 2 0  horas en primera 3, o - ~ ~ d i f ~ ~ ~ ~ i ó ~  E ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ .  
convocatoria y a las 20.30 en segunda en 
el local de Alcázar de Toledo, 24. con el si- 4 '0  y preguntas. 1 1 guiente orden del día: San Juan a I de Noviembre de 1 98 1 1 

L L O I X A  
BOLETIN INFORMATIVO DE SAN JUAN 
BUTLLETI INFOR-TIU DE SANT JOAN 

LES DESEA FELICES FIESTAS 

Y PROSPERO 

AÑO NUEVO 

198% 



LLOIXA quiere recordar a sus lectores 
las marcas de aceite en lasque se han des- 
cubierto sustancias tóxicas: 

Rael, Jap, Pochi, Aceites Behamonte, Agu- 
do, El Prado, Eureka, Prosol, El OLivo, Benisal, 
Monri, Selmi, Raoli, Ransoli, Raelsa, El Varea- 
dor, Jesús Gómariz, Jirafa, Olé Oil, Germina- 
dor. 

BREVEDADES 
Por RAMON SEVA MONTiEL 

Los años de los pasos perdidos ... IQué 
ironía1 Cuán hermoso sería decir. los afios 
de los pasos vividos. De lo vivido nada 
puede considerarse por perdido, sino ha- 
llado. Recuerdo con imágenes mis años 
niños, años bañados por el sol como jamás 
he vuelto a ver en mis posteriores de adul- 
t o  

El hombre, en la mayoría de los casos, 
olvida con frecuencia hasta la temporali- 
dad de su existencia; lo anormal sería lo 
contrario Una palabra dicha al sesgo nos 
transporta a hechos y fechas, que habitan 
en nosotros plácidamente dormidos. Sólo 
falta esa motivación circunstancial que les 
haga saltar a nuestra enmarañada mente, 
exactos y nítidos, tal como se reflejaron 
en nuestra ávida pupila en el amanecer de 
nuestras vidas 

Sembremos estos días. de bellos moti 
vos, las calles y plazas de los corazones, a 
fin de que, mañana, los niños de hoy re- 
cuerden estas fechas invernales, como los 
años de los pasos dorados, que nosotros, 
olmos otoñales, sabemos de sobra cuán 
reconfortante les será cuando les llame el 
bosque de la vida 

El niño mira; el hombre piensa. 
Cuando oigas a un niño interrogar, ponte a 

meditar. 
El trabajo del niño es jugar; el del hombre, 

importunar dicho juego. 
Dios se pronuncia en todo beso-niño. 
Los sufrimientos de los nhios son los insom- 

nios de los hombres. 
En la pupila del nieto ve el abuelo su inmor- 

talidad. 
Los niños dicen verdades que los hombres no 

se atreven. 
No hay mirada más escrutadora que la mira- 

da del niño. 
El niño trepa desde la voluntad del Creador 

a los ojos de la madre. 
Cuando un niño te da su mano, algo que es- 

capa a tu entendimiento te es otorgado. 
¡Debes! ... iDeb es... ! Y así, etc., etc .... 

Cuando un niño no debe nada, todo es haber. 
Al permitir que el n a o  dejase de reír, nues- 

tro linaje cambió de linaje. 
El niño de hoy vive desbordado la NAVI- 

DAD; el de ryer, la vive, pero recordando. 

Asimismo queremos recordar que si to- 
davía hubiere alguien que posee aceite a 
granel se dirija al Ayuntamiento para depo- 
sitarlo, y en su día canjearló, en evitación 
de peligros. 

Teléfono de información para el consumi- 
dor: 911435.34.34. 

La Asociación de Belenistas de Alicante 
(Obra Social de la Caja de Ahorros Provin- 
cial) convoca el 5.' Concurso de Poesía 
Navideiífla (sección juvenil) en el que po- 
drán participar todas las personas cuya 
edad se encuentre entre uno y diecisiete 
años 

Igualmente organiza el XI Concurso Pro- 
vincial de Belenes con inscripción libre, y 
el III Concurso Provincial de Canción navi- 
deña juvenil. En éste podrán participar to- 
dos aquellos cuya edad oscile entre 14 y 
21 aiíos. 

Los interesados en ello pueden recoger 
en las oficinas de la Caja de Ahorros Pro- 
vincial las bases de los concursos así co- 
mo detalles de los mismos 

Por parte de los promotores se nos co- 
munica que el próximo día 6 de diciembre, 
en el Cine Cervantes de nuestra localidad 
será presentado el proyecto del futuro Ca- 
sino San J,uan Se nos dice que se están 
dando los ultimos retoques de los planos y 
estatutos, que por cierto, en vez de deno 
minarse Casino se pretende denominar 
Centro de Convivencia. 

Sus promotores lo están estudiando con 
miras a ser una sociedad benéfica, cultu- 
ral, deportiva y recreativa, ya que entre 
sus muchos salones han proyectado un 
salón social, sala de música, de exposicio- 
nes, biblioteca, salas de juego (billar, aje 
drez ..) y salón para banquetes y fiestas. 

Se han proyectado dependencias para 
fusionar o amparar a las Asociaciones cul- 
turales o deportivas que carecen de sedes 
propias. Sigue la nota de los promotores 
diciendo que en breves fechas recibirán 
todos los vecinos una circular invitándoles 
al acto de presentación. 

Nos parece un proyecto muy ambicioso 
Ojalá se haga realidad y algún día contar 
con esa extraordinaria realización. 

Organizada por la Sociedad de Cazado- 
res «El Ciervo» de San Juan, el próximo 
domingo día 6, a las 10 de la mañana, se 
celebra en el Campo de Tiro Gorrión Club 
(carretera Alicante-Tángel) una gran tirada 
de palomas a brazo, con gran cantidad de 
trofeos para ganadores y participantes. 

Todos acogimos con agrado la coloca- 
ción de las nuevas Papeleras, pero aún es- 
tamos esperando a que las terminen de 
colocar en donde también las necesitan, 
Dues Darece ser aue se adauirieron mu- 
chas más de las cnlncadas ' 1 

LA RAMBLA A TOPE. URGE 
LA CARRETERA DE CIR- 

CUNVALACION. 

Ya se ha asfaltado la acera que bordea 
al Edificio SAN JUAN (Cobensa) y parece 
ser que se han solucionado los problemas 
existentes para dar la luz definitiva al Edifi- 
cio. Aquello empieza a parecerse a un edi- 
ficio a pesar de los pegotes que la empresa 
ha realizado para tapar los contadores, y 
dentro de poco, cuando se arregle aquello 
y .!a partd colindante con la carretera, que- 
dará una zona agradable y bonita. [Ya era 
hora! 

Un mes más y nuestros mayores aún si- 
guen sin su deseado hogar, y eso que se 
les ha prometido que ya está todo arregla- 
do. 

Suponemos que así será pues está pre- 
vista una conferencia en este hogar. 

Ya nada debemos envidiar a Alemania, 
pues tenemos el Muro aue nos imoide oa- 
sar libremente por dondé queramo;. Si  d. 
va a Benimagrell puede hacerlo o oor el 
I: 

I: 

iuente y llegará al final del pueblo sin luz y 
;i lo hace por el túnel y tiene suerte no le 
;aldrá el maníaco de turno, pues cada dos 
ior tres se cargan las bombillas y la vida 

CLlNlCA SAN JUAN 

+ MEDICINA INTERNA 

* PSlQUlATRlA 

* MEDICINA GENERAL 

* ANALlSlS CLINICOS 

+ A. T. S. (PRACTICANTE) 

* CHEQUEOS 

Tomh Capelo, 3 - Tel. 65.66.48 

SAN JUAN 

José Sánchez Buades 
TALLERES ROBERTO 

Reparación automóviles - Chapa - Pintura 
Electn'cidad y servicio de grúa 

Avda. de Benidorm, s/n. - Tel. 65.38.32 
Particular 65.35.76 



HABLAN LOS EX ALCALDES 

ESTE MES, AGUSTIN PASTOR 
Consideramos muy interesante que un 

pueblo conozca la opinión de sus Ex- 
Alcaldes. Seguramente a Vdes. les gustaría 
saber por qué hicieron ~~aquellon o por qué 
dejaron de hacer .lo otro,,. Guiados por este 
interés hemos entrevtstado a don Agustín 
Pastor Orst, primer Alcalde de San Juan des- 
pués de la guerra civil, y procuraremos ofre 
cerles las de sus sucesores siempre y cuando 
ellos estén dispuestos a colaborar con noso- 
tros de esta manera. 

Hemos de comunicarles que esta entre- 
vista es la primero y lo única que el señor 
Pastor ha dedicado a perisdista alguno a 
pesar de que fueron muchos los que lo in- 
tentaron durante su largo período de mon- 
dato. Agrodecemos el detalle de que a no- 
sotros sí nos haya dedicado su tiempo y de- 
claraciones, las cuales pueden apreciar a 
continuación. 

P.-Señor Postor, cuáles fueron sus co- 
mienzos? 

R.-Yo empecé a ser Alcalde de Son 
Juan en el afio 39. Dos días después de lo li- 
beroción vino el suegro de don Nicolás 
Franco, don Ricardo Pobil, junto con el Presi- 
dente de la Diputación y me ofrecieron el 
cargo; yo no quería pero no podío decirles 
que no porque yo siempre habío estado 
muy vinculado a esta familia de IosaPobilesn 
y por ese motivo no pude negarme. 

P.-¿Cuánto tiempo permaneció Vd. co- 
mo Alcalde? 

R.-Como he dicho comencé en el año 
39 y lo deié en cuanto pude. Estuve año y 
medio o dos años aproximadamente. Des- 
pués vino Aramburo por intervención del 
Ministro de Justicia que era amigo mío y me 
exigió que volviese a ser Alcalde y por su- 
puesto tuve que aceptar por ellos dos. Des- 
pués kamburu  y me parece que vino Eva- 
risto Martín Freire, a continuación vino Mos- 
cardó, luego Felipe Arche, y por último No- 
zal que fue a quien presenté la dimisión. 

P.-Por lo que nos cuenta calculamos 
que fueron unos veinte años aproximada- 
mente los que estuvo a cargo de la Alcaldía; 
¿por que presentó vd. la dimisión? 

R.-Porque ya estaba bien, yo creo que 
lo gente ya estaba cansada de mi y yo qui- 
zós también cansodo del cargo. Estuve ha- 
blando con Martín Freire y lo único que le 
pedí fue el no pusiera a un sustituto que me 
hiciera la vida imposible después de veinte 
años de sacrificio, pues en política nunca 
obras a gusto de todos y por muy bien que lo 
hayas querido hacer siempre hay quien opi- 
na lo contrario. 

P.-¿Qué diferencias encontró entre las 
dos etapas de su mandato? 

R.-La primera fue muy difícil, no tenía- 
mos nada. Lo único que conseguía era que 
en aquellos tiempos tan malos, me propor- 
cionasen tres veces ol año, que coincidía 
con las fiestas de Pascua, del Cristo y Navi- 
dad, la suficiente cantidad de harina para 
que todo el pueblo pudiese disfrutar de ella 
en esos días ... Yo era amigo del gobernador 
de Albacete y a través de él conseguíamos 
unos 15 ó 20.000 kilos que repartíamos en el 
Ayuntamiento. La segunda ya fue distinta. 

P.-¿Qué experiencia tomó Vd. en ese 
tiempo? 

R.-Como yo hacía las cosx  con tanta 
naturalidad nc me dí ni cuenta, y después 
ya no he querido saber nada de política. 

P.-?Quéobras importantes se realiza- 
ron entonces? 

R.-Esta pregunta la podré contestar de 
un modo breve diciendo que yo hice todo 
aquello que no hn hecho mis sucesores. 

P.-Pero nosotros sabemos que hay al- 
gunas obras importantes tales como el ol- 
contarillado y el mercado, y nos gustoría 
que nos hablase un poco de ellas, así como 
de otras que haya podido haber. 

R.-En la primera etapa, inmediatamen- 
te a la liberación, no se puede hocer nada. 
Lo que más me preocupaba eran las dos do- 
cenas de saniuaneros que estaban deteni- 
dos y que mi intención era que salieran 
cuanto antes, no me agradaba que estuvie- 
ran nadie en esa situación. 

?.-O sea que ¿Vd. se preocupó de que 
saliese de la cárcel la gente de izquierdas? 

R.-Si, yo ayudé o los que estaban en el 
bando contrario 0 1  mío. Yo no metí a ningu- 
no en la cárcel, hubo un grupo de falangis- 
tos que fueron los que se ocuparon de eso. 
Ellos daban unos informes y yo daba otros, 
hasta el extremo de que un día el Comon- 
dante de la Guardia Civil de Muchamiel vi- 
no diciéndome que me iba a encerrar por- 
que los informes que yo daba eran falsos. 

P.-Es decir. ¿qué vd. daba unos infor- 
mes favorables? 

R.-Yo daba unos informes de ocuerdo 
con mi conciencia, lo que  asaba es que 
nunca coindía con los de los otros señores. A 
los dos meses empezaron a juzgar. El asesor 
del auditor era un buen amigo mío; venía 
los tardes aquí a San Juan y me decía -oye, 
que mañana van a juzgar a fulano, ¿qué me 
dices?. y yo le contestaba .ponlo en la ca- 
lle; ¿no está bien ya con el tiempo que ha 
estado?.. 

Esto es la labor más importante para mí; 
el que se hayan hecho más o menos cosas 
no tiene importancia. Con un presupuesto 
de un millón de pesetas que teníamos en- 
tonces no teníamos ni para pagar a los em- 
pleados. 

P.-¿En la segunda etapa? 

R,-Se hizo el alcantarillado, pero antes 
se hicieron muchas cosas, se hicieron los vi- 
viendas de la calle del Santísimo Cristo, se 
hizo el Mercado, tombién se hicieron otros 
dos grupos de casos; en fin los primeros en- 
sanches de San Juan. Como he dicho antes 
lo que no han hecho mis sucesores lo hice 

YO. 
P.-En cuanto al actual trazado de la ca- 

rretera de Valencia. ¿No cree que hubiese 
sido mejor algún otro? 

R.-Había dos versiones: una que la ca- 
rretera debía ir por donde va ahora y otra 
que debía ir por Muchamiel. Yo no s6 si hice 
bien o no en hacerla por ahí, a mí me falta- 
ron detalles porque entonces no había el 
trbfico que hay ahora y entonces no pude 
prever el aumento que el mismo iba a sufrir, 
porque si lo hubiera sabido hubiese exigido 

los pasos subterráneos o aéreos que hubie- 
ran hecho falta. Como entonces habia tan 
pocos coches iquién tenía que decir que en 
en tan poco tiempo se venía que producir 
este desfase! 

P.-¿No cree que hubiera sido mejor su 
trazado por Muchomiel? 

R.-Quizás sí, pero tambikn nos hubié- 
ramos quedado aislados, yo creo que esa 
carretera no perjudica a San Juan si tene- 
mos unas entradas fáciles. 

P.-¿Qué nos ~ u e d e  dectr sobre el pro- 
blema de lo autopisto? 

R.-Cuando yo estaba de Alcalde se em- 
pezaba a hablar de la autopista, pero como 
uno cosa un poco lejana. El problema debió 
empezar estando Carrillo Yo me moví por- 
que si la hacían por donde querían cogía 
parte de mi finca, al igual que a lo de otros 
tres más, y como veíamos que no había 
quien se echara adelante, nos gastamos ca- 
si cien mil pesetas en telegramas que pusi- 
mos a todos los Ministerios. No sé si produci- 
ría efecto o no pero nosotros creímos que si 
y entonces fue cuando la tiraron por arriba. 

P.- actualmente pertenece o algún 
partido político? 

R.--No, yo he sido Jefe de Falange, pe- 
ro nunca he estado afiliado, lamás me exi- 
gieron el carnet, si me lo hubieran exigido 
no sé lo que hubiera hecho. Ahora no perte- 
nexco ni pienso hacerlo. , 

P.-Pero su ideología político ¿dentro de 
qué partido la encuadraría? 

R.-Como afiliado a ninguno, como sim- 
patizante me gustarío un partido que trajera 
el orden y lo paz a España. 

P.-¿Cree que existe ese portido? 

R.-Creo que no existe, porque si a mí 
me dijera mañano Felipe González que él lo 
resuelve, yo me harla socialista. 

P.-¿Qué le falto a San Juan? 

R.-Lo único que critico o San Juan, es 
que no nos hayamos preocupado de hacer 
zonas edificables, abrir calles con terreno 
barato para que los pisos puedan estar al al- 
cance de todo el mundo. 

P.-¿Cuál es su criterio sobre lo actual 
política municipal? 

R.-De este tema prefiero no hablar, yo 
me llevo muy bien con todos. 

Y este es el resultado de una conversa- 
ción muy amena que mantuvimos con el pri- 
mer ex-alcolde de nuestra Villo. Por todo su 
amabilidad que queremos resaltar y por su 
colaboración con nosotros le ratificamos las 
gracias. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 


